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Gießen, den 21 . Dezember 201 7

NIE D E RSC H RIFT

über die 8. Sitzung des Kreistagsausschusses für Schule, Bauen und Sport des
Landkreises Gießen am 1 2. Dezember 201 7

Konferenzraum 1, Zimmer Nr. F212, Riversplatz 1-9, 35394 Gießen

Zu dieser Sitzung wurde mit Einladungsschreiben vom 27. November 201 7
eingeladen.

Es sind anwesend

Au ssch u s s mitch liede r
Frederik Bouffier
Susanne Gerschlauer
Klaus Dieter Gimbel
Martin Hanika
Udo Schöffmann
Anette Henkel
Elke Högy
Peter Klug
Marcus Link
Edith Nürnberger
Roswitha Lorenz
Nikolaus Pethö
Harald Scherer
Anja Stark
Julia Trampisch
Gregor Verhoff
Thomas Wollmann

Kreistagsabgeordneter
stv. Ausschussvorsitzende
Kreistagsabgeordneter
Ausschussvorsitzender
Kreistagsabgeordneter
Kreistagsabgeordnete
stv. Ausschussvorsitzende
Kreistagsabgeordneter
Kreistagsabgeordneter
Kreistagsabgeordnete
Kreistagsabgeordneter
Kreistagsabgeordneter
Kreistagsabgeordneter
Kreistagsabgeordnete
Kreistagsabgeordnete
Kreistagsabgeordneter
Kreistagsabgeordneter

Anwesend
Anwesend
Anwesend
Anwesend
i.V. für Ursula Häuser
Anwesend
Anwesend
Anwesend
Anwesend
Anwesend
i.V. für Dr. Irfan Ortac
Anwesend (bis 18:45 Uhr)
Anwesend
Anwesend
Anwesend
Anwesend
Anwesend

beratende Ausschussmitcilieder
Eden Muharemovic Kreisausländerbeiratsmitglied Anwesend
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Älteste n rat
Karl-Heinz Funck
Norbert Weigelt
Claudia Zecher
Björn Fleischer-Smajek
Günther Semmler
Claus Spandau
Christian Zuckermann

Kreistagsvorsitzender
stv. Kreistagsvorsitzender
stv. Kreistagsvorsitzende
Kreistagsabgeordneter
Fraktionsvorsitzender
Fraktionsvorsitzender
Fraktionsvorsitzender

Anwesend
Anwesend
Anwesend
Anwesend
Anwesend
Anwesend
Anwesend

K re isaussch us s
Anita Schneider
Dr. Christiane Schmahl
Johann Gottfried Hecker
Hans-Jürgen Becker
Karin Lenz
Gottfried Schneider

Landrätin - Anwesend
hauptamtliche Erste Kreisbeigeordnete Anwesend
Kreisbeigeordneter(mit Dezernat) Anwesend
Kreisbeigeordneter Anwesend
Kreisbeigeordnete Anwesend
Kreisbeigeordneter Anwesend

Ve rwaltu n
Sandrine Piljanovic Sch riftfü h renn

l Eröffnung und Begrüßun

Ausschussvorsitzendet Mörljn Hönikö eröffnet die Sitzung des Kreistags
ausschusses für Schule, Bauen und Sport um 1 6:38 Uhr und begrüßt die
anwesenden Sitzungsteilnehmer/innen.

Feststellung der Beschlussfähigkeit

Ausschussvorsitzender Martin Hanika stellt die Beschlussfähigkeit fest

Genehmigung der Niederschrift über die 7. Sitzung des Kreistags
ausschusses für Schule, Bqy$Qynd Sport am 7. November 201 7

Der Kreistagsausschuss für Schule, Bauen und Sport genehmigt die
Niederschrift über die 7. Sitzung am 7. November 201 7.

4 Feststellung der Tagesordnun

Ausschussvorsitzender Martin Hanika teilt mit, dass TOP lO
"./ahresber/cht zur Soz/a/arge/t an Seht//en" von der Tagesordnung der
heutigen Ausschusssitzung abgesetzt wird, da nach Festlegung im
Ältestenrat die Berichterstattung hierzu nur noch im KTA Soziales und
Integration erfolgen soll.

Cla!!s.Spa!!dau bittet darum, TOP 9 "Beratung der f/fern volt ß/federn m/t
Anspruch auf sonderpädagogische Förderung" file d\e heu\\ge
Ausschusssitzung und die kommende Kreistagssitzung zurückzustellen.
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Landrätin Anita Swh ader stellt den Dringlichkeitsantrag, Vorlage
0516/2017über die Zuschussvereinbarung zu KIP ll zu beraten und
erläutert die Dringlichkeit. Aus diesem Grund bittet !:a!!drä!!n Anita
Sc!!melde!., den Antrag entsprechend auf die heutige Tagesordnung zu
nehmen.

Der Kreistagsausschuss stimmt der Übernahme des neuen TOPS
einstimmig zu, mit 1 7-Ja-Stimmen.

Im Anschluss stellt Ausschussvorsitzender Martin Hanika die so
geänderte Tagesordnung fest.

Projektgenehmigung für die energetische Sanierung der Gebäudehülle
(Bauabschnitt 9) im Rahmen des KIP(Bundesprogramm) an der
Gesamtschule Pohlheim "Adolf-Reichwein-Schule" in Pohlheim
Watze n born -Stein be rg
hier: Vorlage des Kreisausschusses vom 16. November 201 7

orlage Nr. 0496/2017

G!!!!!erJ:ege!. Mitarbeiter des Architekturbüros lucas-Architekten. stellt
das Projekt der energetischen Sanierung der Gebäudehülle(Bauabschnitt
9) der Adolf-Reichwein-Schule in Pohlheim-Watzenborn-Steinberg vor.

An der anschließenden Aussprache beteiligen sich Elke Höav, Cl!!!.iSlilan
Z!!dserma!!n, blei.il2erl.lgllssd. (Schulleiter der Adolf-Reichwein-Schule
Pohlheim) und KreistaqsvQrsilzender.Karl-Heinz Funck.+

E11sie..t:!ëgy beantragt, den Betrag "2.544.619 €" zu ersetzen durch den
Betrag "2.800.00 €"

Der Kreistagsausschuss gibt folgende Beschlussempfehlung für den
geänderten Hauptantrag für den Kreistag ab: Zustimmung

Die Beschlussfassung zur Vorlage Nr. 0496/201 7 mit Änderung übër
den geänderten Hauptantrag "Projektgenehmigung für die
energetische Sanierung der Gebäudehülle (Bauabschnitt 9) im
Rahmen des KIP (Bundesprogramm) an der Gesamtschule Pohlheim
"Adolf-Reichwein-Schule" in Pohlheim-Watzenborn-Steinberg" erfolgt
einstimmig bei ] 7 Ja-Stimmen.
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Verwendung von KIP-Mitteln für die Herstellung eines Kleinsportfeldes
an der Adolf-Reichwein-Schule
hier: geänderter Antrag der CDU-Fraktion vom 2 1. Oktober 201 7

orlage Nr. 0467/2017)

Gregor Verhoff trägt den Antrag der CDU-Fraktion vor

ElIsE.Elëgy bringt für die Fraktionen von SPD, Bündnis 90/Die Grünen und
FW einen Initiativantrag ein, der zuvor am 1 1. Dezember 2017 an die
Mitglieder des Kreistags per E-Mail versandt wurde. Sie ändert ihn in der
Überschrift und im Beschlussantrag. Er hat nunmehr folgenden Wortlaut:
" Der Kreistag möge beschließen.

Im Nachtragshaushalt 20 1 8 werden 300.000,-€ (investiv) bereitgestellt,
um Bewegungsmöglichkeiten auf den Außengeländen der Schulen zu
schaffen. Die Mittel sollen an Schulen verteilt werden, auf dererl
Schulgelände keine oder nur geringfügige Bewegungsangebote
.vorhanden sind. Die Schulen sollen eigene Anträge auf Firlarizierung
stellen. Bei der Auswahl massen folgende Kriterien berilcksichtigt
werden:
]. Die Schule muss ein Ganztagsangebot haben (Profil 1-3 oder Pakt
für den Nachmittag).
2. Die Schule hat bisher kein oder Flur ein geringes
Bewegungsangebot air die Schüler/innen im Außenbereich.
3. Das beantragte Bewegungsangebot muss zu eigenständiger
Bewegung Anreiz geben.
4. Die Schule muss einen Antrag an ded Landkreis richten, in dem
klar erläutert wird, was geplant ist, welche Altersgruppe urld welches
geschlecht erreicht werden soll und was für ein pädagogisches Konzept
dahinter steht.
Die .Verwaltung erarbeitet aus ded Anträgen ein Ranking, das der
Schulkommission zur Beschlussfassung vorgelegt wird. Der
Kreisausschuss beschließt danach abschließend.
Im Rahmen des Budgets wird ein noch zu stellenden Antrag der Adolf-
Reichweirt-Schule geprüft.
Vorbehaltlich der vorharideneri Haushaltsmittel werden irl den
Folgejahrerl weitere Mittel für diesen Zweck bereitgestellt."

yale. .Schößla3ann bezweifelt den Status "lnitiativantrag" für den
vorgelegten Antrag der Fraktion von SPD, Bündnis 90/Die Grünen und
FW

erläutert dessen Zulässigkeit als
Initiativantrag.

Cla!!s..Spandau schlägt einen gemeinsamen Antrag zugunsten der Adolf-
Reichwein-Schule vor.

lässt über die Zulässigkeit des
vorgelegten Antrages der Fraktionen von SPD-Bündnis 90/Die Grünen
und FW den Kreistagsausschuss entscheiden:
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Der Kreistagsausschuss für Schule, Bauen und Sport hält den
vorgelegten Antrag der Fraktionen von SPD, Bündnis 90/Die Grünen
und FW als Initiativantrag für zulässig.

Abstimmung: l O-Ja-Stimmen und 7-Nein-Stimmen

Gregor.yerheff erklärt, dass fortan wieder die ursprüngliche Fassung des
Hauptantrages (mit dem Begriff Außensportanlage) gilt, was vom Claus
Spandau später wieder zurück genommen wird.

!:!aliald...Scherer beantragt, im Initiativantrag hinter dem Satz "D/e
Verwaltung erarbeitet aus den Anträgen elfi Ranking, das der
Schulkommission zur Beschlussfassung vorgelegt wird." fo\geraden Satz
einzufügen:

"Bei dem Ranking soll auch berücksichtigt werden, ob urls in welcher
Höhe eine Komplemeritärfinarizierung der Anlage durch Dritte, 2.B.
Kommunen oder Fördervereine, in Aussicht gestellt wurde oder
gewährleistet ist."

Außerdem beantragt Harald Scherer,
Abgabe von Anträgen festzulegen.

nach Ziffer 4 eine Frist für die

4:!!eIlIg...l.!eIlIge! erklärt für die Fraktionen von SPD, Bündnis 90/Die
Grünen und FW, dass der Änderungsantrag des Fraktionsvorsitzenden
Harald Scherer in den geänderten Initiativantrag übernommen. wird.
Dabei soll auch folgender Satz eingefügt werden:

"Jährlich bis Ende März sollerl
we r den . "

die erttsprechenderi Anträge vorgelegt

Udo Schöffmann
l n itiativantrag :

stellt folgenden Änderungsantrag zum geänderten

Der Satz "lm Rahmen des Budgets wird ein noch zu stellerider Arltrag der
,4do/f-Re/chwe/n-Sche/e geprüft." wird gestrichen. Stattdessen wird eine
Ziffer 5 mit folgendem Wortlaut eingefügt:

"5. Die Notwendigkeit für die Adolf-Reichwein-Schule ist bekannt urld
wird bevorzugt anerkanrlt. Die entsprechenden Mittel file ein
Kleinsportfeld werden bereitgestellt. "

Thomas Wollmann beantragt, im Initiativantrag in Ziffer 4 die Worte
we/chef pesch/echt" zu streichen.

und

Ausschussvorsitzender Martin Hanjk4 lässt wie folgt abstimmen

Der Kreistagsausschuss für Schule, Bauen und Sport stimmt
den Status als Initiativantrag ab: Zustimmung
Bei mehrheitlich 10 Ja-Stimmen und 7 Gegenstimmen.

über

Der Kreistagsausschuss stimmt über den Änderungsantrag von Udo
Schöffman ab: Ablehnung
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Für den Antrag stimmen 6 Ausschussmitglieder, dagegen 9 bei 2
Stimmenthaltungen.
Der Kreistagsausschuss stimmt über den Änderungsantrag von
Thomas Wollmann ab: Ablehnung

Für den Antrag stimmen 5 Ausschussmitglieder, dagegen
Stimmenthaltung.

10 bei ]

Der Kreistagsausschuss für Schule, Bauen und Sport stimmt über
den geänderten Initiativantrag der Fraktionen von SPD, Bündnis
90/Die Grünen und FW ab: Zustimmung
Einstimmig bei] l Ja-Stimmen und 6 Stimmenthaltungen.

Der Kreistagsausschuss gibt folgende Beschlussempfehlung für den
geänderten Hauptantrag der CDU-Fraktion Kreistag ab: Ablehnung

Die Beschlussfassung zur Vorlage Nr. 0467/2017 "Verwendung von
KIP-Mitteln für die Herstellung eines Kleinsportfeldes an der Adolf-
Reichwein-Schule" erfolgt mehrheitlich bei 8 Ja-Stimmen und 9
Gegenstimmen.

Projektgenehmigung für die energetische Sanierung der Kreisvolkshoch
schule in Lich im Rahmen des KIP und nicht energetische Sanierung und
Umbauarbeiten im Rahmen des Haushaltes
hier: Vorlage des Kreisausschusses vom 13. November 201 7

(Vorlage Nr. 0487/201 7)

Torsten Denker, Leiter der Kreisvolkshöchschule gibt einen kurzen
allgemeinen Einblick über die geplante energetische Sanierung der KVHS
am Standort Lich.
!:!elnel...Sch111ees des Architekturbüros Schmees & Wagner stellt im
Anschluss das Projekt der energetischen Sanierung der
Kreisvolkshochschule aus baulicher Sicht vor.

An der anschließenden Aussprache beteiligen sich G!!!!!hec Se.nlmleli.

Thomas Wollmann, Dr:
Christiane Schmahl.

trägt vor,
dass der zweite Satz der Vorlage 0487/201 7 "1)/e Genehm/gt/ng w/rd
unter dem Vorbehalt der zusätzlich benötigten Haushaltsmittel im
A/achrragshausha/t 20/ 8 efre//t." gestrichen werden sollte. Im Anschluss
begründet sie diese Änderung.

Susanne Gerschlauer stellt für die Fraktionen SPD, Bündnis90/ Die
Grünen und FW den Änderungsantrag, den zweiten Satz "I)/e
Genehmigung wird unter dem Vorbehalt der zusätzlich berlötigten
Haushaltsmittel im Nachtragshaushalt 2018 erteilt." aus der Vor\age
0487/201 7. zu streichen.
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Der Kreistagsausschuss gibt folgende Beschlussempfehlung:
"Projektgenehmigung für die energetische Sanierung der
Kreisvolkshochschule in Lich im Rahmen des KIP und nicht
energetische Sanierung und Umbauarbeiten im Rahmen des
Haushaltes" (Vorlage Nr. 0487/201 7) mit der Streichung des zweiten
Satzes "Die Genehmigung wird unter dem Vorbehalt der zusätzlich
benötigten Hausha[tsmittel im Nachtragshaushalt 20]8 erteilt.":
Zustimmung(einstimmig bei 1 6 Ja-Stimmen).

Zuschussvereinbarung und Rahmendarlehensverträge zur Umsetzung
des Kommunalinvestitionsprogrammes ll "KIP macht Schule"
hier: Vorlage des Kreisausschusses vom 08. Dezember 201 7

orlage Nr. 0516/2017)

Landrätin Anita Swh ißer erläutert die Vorlage 0516/2017
(Zuschussvereinbarung und Rahmendarlehensverträge zur Umsetzung
des Kommunalinvestitionsprogrammes ll "KIP macht Schule).

Der Kreistagsausschuss gibt dazu
für den Kreistag ab: Zustimmung.

folgende Beschlu ssempfe hl u n g

Die Beschlussfassung zur Vorlage Nr. 0516/2017
"Zuschussvereinbarung und Rahmendarlehensverträge zur
Umsetzung des Kommunalinvestitionsprogrammes ll "KIP macht
Schule";" erfolgt einstimmig bei 1 6 Ja-Stimmen.

Projektgenehmigung für die energetische Sanierung und Erneuerung der
Heizzentralen im Rahmen des KIP und nicht energetische Sanierung im
Rahmen des Haushaltes an der Grundschule "Am Diebsturm" in
Grünberg
hier: Vorlage des Kreisausschusses vom 13. November 201 7

orlage Nr. 0480/201

Ha!.a:!d.Blmpeli u nd Je!!a!!nes..We!!e!!gel vom Arch itektu rbüro AN P stellen
den Ausschussmitgliedern das Projekt der ënergetischen Sanierung und
Erneuerung der Heizzentralen der Grundschule "Am Diebsturm" in
Grünberg vor.

An der anschließenden Aussprache beteiligen sich ElJs!.!.!Ögy, G!!!!!hell
Sell.!!!!!e!., .le!!a11net We!!e11gel, Harald Pimper. Kreistaasvorsitzender
Karl-Heinz Funck.

Der Kreistagsausschuss gibt folgende Beschlussempfehlung für den
Kreistag ab: Zustimmung

Die Beschlussfassung zur Vorlage Nr. 0480/2017
"Projektgenehmigung für die energetische Sanierung und
Erneuerung der Heizzentralen im Rahmen des KIP und nicht
energetische Sanierung im Rahmen des Haushaltes an der
Grundschule "Am Diebsturm" in Grünberg" erfolgt einstimmig bei
1 6 Ja-Stimmen.
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Beratung der Eltern von Kindern mit Anspruch auf sonderpädagogische
Förderung
hier: Antrag der CDU-Fraktion vom 22. November 201 7

(ygdëggNr. 0503/201 7

Der Tagesordnungspunkt wird auf Wunsch der CDU-Fraktion durch Claus
Spa!!dau zurückgestellt(siehe oben).

Jahresbericht zur Sozialarbeit an Schulen
hier: Beschluss dg$ Kreistages vom 14. November 201 6

Der Tagesordnungspunkt wird von der Tagesordnung abgesetzt.
Die Diskussion des Berichts soll im Sozialausschuss erfolgen(siehe
oben).

Bericht des Kreisausschusses zum Sportunterricht in den Grundschulen
des Landkreises Gießen
hier: Beschluss de$ Krei$11ggg$ vom.25. September 201 7

gibt den
Ausschussmitgliedern zum vorliegenden Bericht noch weitere
Erläuterungen.

Der Bericht wurde im Vorfeld verteilt

An der anschließenden Aussprache beteiligen sich barg:!d..Sche!.e!.
G!!!!!bel Sammler und Hauptamtliche Erste Kreisbeiaeordnete Dr
Christiane Schmahl.

Der Kreistagsausschuss nimmt den Bericht entgegen

Bericht des Kreisausschusses jährlicher Bericht zum hessenweiten
Schülerticket
hier: Beschluss des Kreistags vom 25. September 201 7

Der Bericht ist gegeben

Der Kreistagsausschuss nimmt den Bericht entgegen

Sachstandsbericht zum Kommunalen Investitionsprogramm (KIP

Hauptamtliche Er$1Q l<leisbeiaeordnete Dr. Christiane Schmahl erläutert
den Anwesenden kurz die Änderungen.

1 5 Neuer Bau-Prozess

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt nichts vor



M itteilunge0 und Anfragen

G!!n!!!ecSemmle!. bittet darum, die Kostenaufstellung der Baukosten der
Mensa der Goetheschule Gr.- Buseck dem Protokoll beizulegen.

trägt den
Anwesenden den Zeitplan der Erstellung des Sportentwcklungsplans
vor

An der anschließenden Aussprache beteiligen sich Elke Höi und

Ausschussvorsitzender Martin Hanika schließt die Sitzung des Kreistagsausschusses
fürSchule, Bauen und Sport um 19:24 Uhr. ' ' ' '''''

Martin Hanika
Ausschussvorsitzender

SchriftSandrine Penn ovic


